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ESTADO DE GOIÁS
SECRETARIA-GERAL DA GOVERNADORIA

COORDENAÇÃO DO CONSELHO PLENO
 
 
 

ATA Nº 49/2022 - SGG/COCP - CEE-18461

ATA EXTRAORDINÁRIA DE Nº 50/2022 - COCP - CEE- 18461

 

Ata da reunião Ordinária de nº 49/2022 e reunião Extraordinária de nº 50/2022 do Conselho Pleno do
Conselho Estadual de Educação de Goiás, realizada por vídeo conferência, aos 02 dias do mês de
setembro de 2022, às 10 horas e 40 minutos, presidida pelo Conselheiro Flávio Roberto de Castro.
Es�veram presentes à sessão os seguintes Conselheiros aqui relacionados: Alan Francisco de Carvalho,
Brandina Fá�ma Mendonça de Castro Andrade, Carolina Tavares Araújo, Edson Arantes Júnior, Eduardo
Mendes Reed, Eduardo Vieira Mesquita, Elcival José de Souza Machado, Elcivan Gonçalves França,
Guaraci Silva Mar�ns Gidrão, Iêda Leal de Souza, Izekson José da Silva, Jaime Ricardo Ferreira, Jorge de
Jesus Bernardo, José Teodoro Coelho, Júlia Lemos Vieira, Luciana Barbosa Cândido Carniello, Ludmylla da
Silva Morais, Márcia Rocha de Souza Antunes, Marcos Elias Moreira, Maria do Rosário Cassimiro, Osvany
da Costa Gundim Cardoso, Rosália Santana Silva, Sebas�ão Lázaro Pereira, Sofia Bezerra Coelho da Rocha
Lima e Willian Xavier Machado. Presentes também à sessão os assessores técnicos do Conselho Estadual
de Educação, Maria Luzia Siqueira Boaventura, Noélia Rezende Queiroz e Raquel Toni. A pauta da reunião
apresentou os seguintes itens: 1. Aprovação das atas 47 e 48 do dia 26 de agosto de 2022; 2. Indicação de
membros do Conselho Estadual de Educação de Goiás para par�cipar da IV Conferência Nacional de
Educação - Conae 2022, entre os dias 29 de novembro a 1.º de dezembro de 2022, em Brasília; 3.
Cons�tuição de Comissão para estudo de norma�va, conforme solicitado no Parecer SGG/COCLN - CEE-
18458 Nº 336/2022, do processo nº 202200006007372, de interesse da Secretaria de Estado da
Educação solicitando esclarecimentos, das inúmeras demandas recebidas das ins�tuições de ensino de
educação básica da Rede Estadual de Educação, quanto ao atendimento escolar de pessoas transgêneras
(traves�s e transexuais), a respeito do uso de nome social e u�lização dos banheiros públicos e, tendo em
vista que, essas demandas ora se referem tanto aos estudantes menores, como maiores de 18 anos,
pertencentes ou que desejam/precisam ingressar na rede pública estadual; 4. Distribuição do processo nº
202200063001044 de interesse da Assembleia Legisla�va do Estado de Goiás, Projeto de Lei de autoria
do Deputado Chico KGL que altera o inciso I do art. 16, que trata sobre a composição do Conselho
Estadual de Educação, para prever que, na indicação dos 7 (sete) membros pela Secretaria da Educação
dentre educadores com experiência na área de educação básica do magistério público estadual, será
observado o critério da representa�vidade dos municípios, de forma proporcional ao número de
estudantes matriculados; 5. Assuntos e processos emergenciais. O Presidente Flávio Roberto de Castro
declarou haver quórum regimental, podendo dessa forma ser iniciada a sessão e, ao agradecer a
presença de todos conselheiros e assessores técnicos, desejou uma boa reunião a todos. O Presidente
Flávio perguntou aos presentes se todos �veram acesso às Atas de número 47 e 48/2022 e se tem
alguma ponderação a ser feita. Não havendo nenhuma manifestação contrária, as Atas 47 e 48/2022 da
reunião do dia 26 de agosto de 2022 foram aprovadas por unanimidade. Ato con�nuo o Presidente Flávio
Roberto de Castro falou sobre o o�cio da Seduc que trata da indicação de dois membros do Conselho
Estadual de Educação de Goiás para par�cipar da IV Conferência Nacional de Educação - Conae 2022,
entre os dias 29 de novembro a 1.º de dezembro de 2022, em Brasília. Houve intervenção do conselheiro
Marcos Elias Moreira que explicou como se dará o evento e as indicações. Em seguida a palavra foi
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passada ao Conselheiro José Teodoro que perguntou acerca dos Delegados e o Conselheiro marcos Elias
respondeu explicando que este ano serão apenas dois membro do Conselho. O Conselheiro Eduardo
Vieira pediu a palavra para manifestar seu interesse em par�cipar do evento. A palavra foi passada ao
Conselheiro Elcivan Gonçalves que completou as informações falando da par�cipação dos Fóruns de
Educação e sobre o número reduzido de par�cipantes. O Conselheiro falou ainda que sua par�cipação
será pela União Nacional dos Conselhos Municipais - Uncme. Após esclarecimentos o Presidente Flávio
Roberto falou que quatro conselheiros manifestaram o interesse em par�cipar do evento, sendo eles José
Teodoro, Edson Arantes, Eduardo Vieira e Izekson José e para não haver injus�ça, será feito um sorteio
virtual proposto pela Conselheira Luciana Carniello, que realizará até o fim desta sessão. Ato con�nuo o
Presidente Flávio Roberto de Castro falou sobre a solicitação da Secretaria de Estado da Educação através
do processo nº 202200006007372 acerca  de esclarecimentos, das inúmeras demandas recebidas das
ins�tuições de ensino de educação básica da Rede Estadual de Educação, quanto ao atendimento escolar
de pessoas transgêneras (traves�s e transexuais), a respeito do uso de nome social e u�lização dos
banheiros públicos e, tendo em vista que, essas demandas ora se referem tanto aos estudantes menores,
como maiores de 18 anos, pertencentes ou que desejam/precisam ingressar na rede pública estadual. O
Presidente falou ainda que par�cipou de reuniões para tratar o assunto e propõe a criação de uma
comissão para deliberar sobre a resolução já existente e, se preciso for, alterar a mesma para atender a
demanda. O Conselheiro Eduardo Vieira pediu a palavra para falar sobre dois pareceres já relatados sobre
o mesmo assunto e o Conselheiro Marcos Elias explicou sobre esses pareceres serem de demandas
individuais e falou especificamente sobre essa demanda da Seduc, citando o parecer SGG/COCLN - CEE-
18458 Nº 336/2022, da relatoria do Conselheiro Elcival Machado, que encaminha o processo ao Conselho
Pleno para debater a possível norma�zação da matéria. O Conselheiro Marcos Elias falou ainda da
importância de se norma�zar o assunto e que o caminho certo para tal, é a criação da comissão. Em
seguida a palavra foi passada ao Conselheiro Willian Xavier que falou sobre o que diz a Lei e que é preciso
atualizar as normas para os dias de hoje. Houve ainda intervenção do Conselheiro Elcival Machado que
falou sobre o relato do processo em questão e se coloca a disposição para compor a comissão. Após rico
debate o Presidente Flávio Roberto perguntou aos conselheiros quem teria interesse em par�cipar da
comissão. Os Conselheiros Elcival Machado, Izekson José, Edson Arantes, Marcos Elias, Brandina Fá�ma,
Maria do Rosário Cassimiro, Luciana Carniello, Iêda Leal, Willian Xavier e Eduardo Vieira se manifestaram
para a par�cipação na referida comissão. Não havendo óbices o Presidente Flávio Roberto declarou a
Comissão designada para apresentar proposta de regulamentação do nome social de traves�s e
transexuais no espaço escolar e nos registros acadêmicos do Sistema Educa�vo do Estado de Goiás. com
os seguintes membros: Elcival Machado, Izekson José, Edson Arantes, Marcos Elias, Brandina Fá�ma,
Maria do Rosário Cassimiro, Luciana Carniello, Iêda Leal, Willian Xavier e Eduardo Vieira. Após a definição
o Conselheiro Alan Francisco ques�onou sobre a Resolução que teve como relator o então Conselheiro
Marcos Torres e o Conselheiro Marcos Elias Moreira esclareceu as dúvidas. Ato con�nuo o Presidente
Flávio Roberto passou a palavra à Conselheira Luciana Carniello que realizou o sorteio virtual para definir
os dois membros que serão indicados para par�cipar da IV Conferência Nacional de Educação -
Conae 2022, entre os dias 29 de novembro a 1.º de dezembro de 2022, em Brasília, sendo os
Conselheiros Eduardo Vieira e Izekson José os sorteados. A Conselheira Sofia Bezerra pediu a palavra para
falar da possibilidade de conseguir junto ao Sebrae-GO, uma ajuda de custo para os outros dois
conselheiros também par�ciparem do evento. O Presidente explicou que irá se informar dessa
possibilidade, mas acredita que poderão par�cipar como observadores / ouvintes e que não poderão ter
voz a�va. Ato con�nuo o Presidente falou sobre o processo nº 202200063001044 de interesse da
Assembleia Legisla�va do Estado de Goiás, Projeto de Lei de autoria do Deputado Chico KGL que altera o
inciso I do art. 16, que trata sobre a composição do Conselho Estadual de Educação, para prever que, na
indicação dos 7 (sete) membros pela Secretaria da Educação dentre educadores com experiência na área
de educação básica do magistério público estadual, será observado o critério da representa�vidade dos
municípios, de forma proporcional ao número de estudantes matriculados e informou que o Conselheiro
Elcival Machado já havia manifestado seu interesse em relatar. Houve intervenção do Conselheiro José
Teodoro que comentou sobre a representa�vidade dos maiores municípios. O Conselheiro Elcivan
Gonçalves pediu a palavra para também se colocar a disposição para ajudar no relato. O Presidente falou
que já houveram dois relatores em um mesmo processo sim e, que existe essa possibilidade. A
Conselheira Brandina Fá�ma falou sobre o assunto e se disponibilizou para colaborar com os relatores. A
palavra foi passada ao Conselheiro Edson Arantes que comentou sobre os menores municípios e que o
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projeto d lei não os favorece. Houve intervenção do Conselheiro Sebas�ão Lázaro que comentou sobre
ter conhecido o Deputado Chico pessoalmente e, que em uma conversa o mesmo falou do referido
projeto e por isso, acha que ao repassar a ideia para o papel, não soube explanar  exatamente sua
intenção. O Conselheiro Eduardo Vieira pediu a palavra para sugerir uma conversa om o Deputado Chico
KGL para esclarecer exatamente sua intenção proposta no Projeto de Lei em questão. Houve intervenção
do Conselheiro Willian Xavier que manifestou sua preocupação com o fato dos municípios menores não
serem ouvidos ou não terem a devida representação no Conselho Estadual de Educação. Em seguida o
Conselheiro Alan Francisco pontuou sobre as intenções dos deputados em cuidar da educação e que é
preciso elogiar a inicia�va do deputado em preocupar com  a representa�vidade dos municípios e
respondê-lo de acordo com a proposta apresentada a este Conselho Estadual de Educação. A palavra foi
passada ao Conselheiro Edson Arantes que ques�onou sobre um Projeto de Lei que trata das
representações no Conselho. O Presidente Flávio Roberto explicou sobre o trâmite dos autógrafos de lei
que tratam da Educação e que não tem conhecimento do projeto citado pelo Conselheiro Edson ter sido
assinado. O Conselheiro Elcivan Gonçalves pontuou sobre as representações no Conselho Estadual de
Educação e o Conselheiro Sebas�ão Lázaro pediu a palavra para falar do cuidado que os relatores terão
que ter ao responder o Deputado. O Conselheiro Willian Xavier interviu para falar sobre das
competências de quem altera uma lei. Após debate o processo nº 202200063001044 de interesse da
Assembleia Legisla�va do Estado de Goiás, Projeto de Lei de autoria do Deputado Chico KGL que altera o
inciso I do art. 16, que trata sobre a composição do Conselho Estadual de Educação, para prever que, na
indicação dos 7 (sete) membros pela Secretaria da Educação dentre educadores com experiência na área
de educação básica do magistério público estadual, será observado o critério da representa�vidade dos
municípios, de forma proporcional ao número de estudantes matriculados foi distribuído para a relatoria
dos Conselheiros Elcival Machado e Elcivan Gonçalves. Não havendo mais pontos de pauta o Presidente
Flávio Roberto de Castro agradeceu a par�cipação de todos e ao fazer suas considerações finais encerrou
a reunião agradecendo a Deus e desejando um bom final de semana. Vale ressaltar que o inteiro teor
desta reunião se encontra gravado pelo Serviço de Audiofonia. Nada mais havendo a tratar, o Presidente
deu por encerrada a sessão, e, para constar e cer�ficar, eu, Raquel Toni Machado de Mendonça, lavrei a
presente ata que, lida e aprovada, será assinada pelos Conselheiros.

 

Flávio Roberto de Castro  – Presidente

Jaime Ricardo Ferreira  – Vice-presidente

Alan Francisco de Carvalho

Brandina Fá�ma Mendonça de Castro Andrade

Carolina Tavares Araújo

Edson Arantes Júnior

Eduardo Mendes Reed

Eduardo Vieira Mesquita 

Elcival José de Souza Machado

Elcivan Gonçalves França

Guaraci Silva Mar�ns Gidrão

Iêda Leal de Souza

Izekson José da Silva

Jorge de Jesus Bernardo

José Leopoldo da Veiga Jardim Filho

José Teodoro Coelho

Júlia Lemos Vieira
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Luciana Barbosa Candido Carniello

Ludmylla da Silva Morais

Márcia Rocha de Souza Antunes

Marcos Elias Moreira

Maria do Rosário Cassimiro

Osvany da Costa Gundim Cardoso

Rosália Santana Silva

Sebas�ão Lázaro Pereira

Sofia Bezerra Coelho da Rocha Lima

Willian Xavier Machado
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